

El Eco de Navarra

Diario Independiente * Dos ediciones
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 26 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1'25 Pts.; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
Para el extranjero: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14.
Retrasado: Trimestre, 15; semestre, 25.

PRECIOS DE INSERCIÓN

Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; realamos, 0'25; anuncios preferentes tercera plana, 0'15; anuncios cuarta plana, 0'07 líneas sencillas.
Inserción mortuoria, según costumbre.

Electrovías

SISTEMA LOMBARD GERIN

La energía eléctrica utilizada para el funcionamiento de ómnibus, es lo mismo que en el caso de tranvías la corriente continua a la presión de 500 a 550 voltios, conducida por una línea de dos hilos de cobre sobre los cuales rueda el carro de toma de corriente ó trole. La corriente, pasando de los hilos al carro, es transmitida por otros dos hilos flexibles dispuestos sobre una percha fija en el techo del coche al combinator que la conduce a los motores propulsores. A su vez, una corriente tomada sobre el colector de estos motores y en tres puntos equidistantes se lleva por tres hilos flexibles al motor del carro del trole, siendo por ella accionado. La velocidad de rotación de los motores trifásicos, siendo sincrónica con la corriente que le alimenta, el motor del trole girará automáticamente con una velocidad proporcional a la del motor del coche. La relación de los órganos de transmisión está calculada de manera que la velocidad de avance del trole sea siempre ligeramente superior a la del coche, permaneciendo el cable siempre tendido. La línea eléctrica se compone de dos hilos de cobre de 8 milímetros de diámetro tendidos paralelamente a la distancia de 30 centímetros.

Los porta-hilos se atornillan en aisladores los cuales se fijan a su vez sobre las consolas. La línea se tiende a una altura de 7 metros sobre el suelo y se monta de modo análogo al hilo aéreo de los tranvías, provista de los aparatos de protección usados. Las ruedas delanteras del ómnibus son directrices, las de atrás motrices. Cada una de éstas es movida por un motor eléctrico de potencia variable según las aplicaciones del coche. La transmisión del movimiento de los motores a las ruedas se realiza por medio de engranajes a cadenas lo cual da una gran elasticidad al conjunto. El coche lleva un combinator que verifica los cambios de velocidad, intercalación de resistencias, paro del trole por un freno, etc., etc.

Los gastos de explotación de una línea de ómnibus eléctricos son: Gasto de energía eléctrica, personal de coches, entretenimiento de los coches, entretenimiento del hilo aéreo, administración y gastos generales. El ómnibus no tiene un coeficiente de rodaje tan ventajoso como sobre vía férrea y por consiguiente el gasto por tonelada-kilómetro es más elevado, sin embargo, un examen detallado demuestra que este factor tiene una influencia relativamente débil. La experiencia demuestra que un coche de tranvía debe tener por razones de estabilidad un peso muerto bastante elevado so pena de ocasionar descarrilamientos frecuentes. Los coches de 30 viajeros pesan 7.000 kilogramos, siendo el peso muerto por viajero de 233 kilogramos. Con el ómnibus sobre calzada se puede reducir notablemente este peso muerto, así un ómnibus de 22 asientos pesa 3.500 kilogramos, siendo el peso muerto de 159 kilogramos por viajero. Si la línea presenta un perfil accidentado, la disminución del peso muerto es para el ómnibus una ventaja seria que compensa la inferioridad del coeficiente de rodaje.

Calculando sea 15 céntimos el precio del kilómetro-hora destinado a tracción, el gasto de energía, en experiencias análogas con el ómnibus y el tranvía, ha sido para el ómnibus 10 céntimos por coche-kilómetro y para el tranvía 8 céntimos. El personal en las explotaciones de pequeño tráfico se reduce a un hombre ó dos a lo sumo por coche gravando el coche-kilómetro en 9 céntimos término medio. En los gastos de entretenimiento se cuentan, el de la caja de los coches de las partes motoras, ruedas y material eléctrico, el del truck y accesorios tomándose la cifra de 5 céntimos por coche-kilómetro dada por la práctica.

El entretenimiento del trole automotor ha supuesto 1 céntimo por coche-kilómetro. Para administración y gastos generales cuéntase un término medio de 4 céntimos por coche-kilómetro. Resumiendo los datos anteriores recogidos en las prácticas de las líneas montadas con el trole automotor resulta un precio medio de 29 céntimos el coche-kilómetro. Si se comparan estos datos con los obtenidos en los tranvías, tomando además el interés y amortización de los materiales, observamos que la línea férrea capitula de gastos el más importante de la instalación, hace ascender notablemente el presupuesto de establecimiento y por consiguiente de explotación. El sistema de tracción por electrovías encuentra aplicación en los puntos donde el tráfico no realiza la remuneración del capital necesario al establecimiento de una vía férrea.

Es particularmente indicado para los centros poco importantes dotados de centrales eléctricas, a las que aumenta su rendimiento. Permiten estos electrovías, el establecimiento de medios de comunicación rápidos y poco costosos en los países de perfil accidentado y principalmente en las regiones que poseen saltos de agua. Los postes que sostienen la línea pueden utilizarse para recibir otros conductores, la red permitirá igualmente y con poco gasto una distribución de luz y de fuerza que aumentará la utilización y rendimiento de la central generativa. Intil es decir que se puede emplear el trole para los camiones eléctricos como para los ómnibus de viajeros. Entre otras encuéntrase las líneas montadas con electrovías de Fontainebleau a Samois (Francia) y en Eberswalde cerca de Berlín (Alemania).

MIGUEL ANCIL.

IRURZUN

El mercado que anteayer celebramos resultó un poco flojo y algún tanto desanimado por haber acudido poca clase de ganado. El de cerda que más abundó, se vendió casi todo, sobre 25 pesetas las crías llamadas de destete. El ganado vacuno a precios arreglados, lo mismo para carne que parejas de labor.

También la plaza de grano estuvo en calma.

Ha llamado la atención un ternero de don Lorenzo Ermeta, de Lecumberrí, que se ha sacrificado en el matadero de Irurzun, cuyo ternero, de 8 meses de edad, ha pesado próximamente 40 docenas. Hay que advertir que el señor Ermeta tiene mucho esmero por cuidar el ganado, y siempre saca ejemplares de raza vacuna de los mejores de la montaña.

Otra vez tenemos un tiempo horroso; desde el punto de donde escribo estas líneas veo las montañas vestidas de blanco, y según me han asegurado hoy por la mañana nevaba en el inmediato pueblo de Madoz como en el rigor del invierno.

En este momento, diez mañana, el granizo que con mucha fuerza cae y azota los cristales, causa disgusto y mucho frío.

Al saberse que ha sido nombrada para la escuela de niñas de esta localidad otra maestra, ha causado sentimiento, pues la que hasta ahora la ha desempeñado, doña María Huarte, con carácter de interina, ha sabido captarse las simpatías de todos, y desempeñado su cometido con buenos resultados en la enseñanza, aunque suponemos que la nueva nombrada hará lo mismo, y no escatimaremos alabanzas y agradecimiento.

El corresponsal.

18 de Mayo de 1906.

Extranjero

La situación en Rusia

La policía de San Petersburgo ha logrado detener al presunto asesino del almirante Kousmitch, que es un estudiante llamado Paskievitch. Estaba afiliado a los nihilistas y se disfrazó de obrero del puerto a fin de poder penetrar en los astilleros y realizar su propaganda. Niega enérgicamente haber cometido el crimen de que se le acusa. Sin embargo, hay muchos testigos que le han reconocido.

En las últimas sesiones celebradas por

reció vuestro ilustre padre; así lo digo en mi historia, dijo el cronista.

—Reverendo padre: si algún día teneis que tachar esa línea de vuestro libro, y decir lo contrario, respondid Don Felipe con acento firme y solemne, podéis añadir que el nuevo mariscal hundió su espada en el pecho del conde traedor al pie mismo del altar donde debía unirse con su hija; si se averigua después de la boda, direis que el mariscal sacó la espada, y se cortó la mano que había dado a la hija del asesino de su padre; pero mientras no se averigüe, señor tío, de Catalina ó de nadie.

—¡Cuerpo de tal! exclamó el de Peralta ¡esto tiene trazas de una conjuración! ¡Y yo no he sido llamado aquí para ser oído, sino para escuchar mi sentencial! ¡Y todo estaba convenido y arreglado!

—Conmigo nada; si la Reina ha tenido la feliz idea del enlace, sagaz anduvo en adivinar mis más ocultos pensamientos; yo mismo no hubiera acertado a expresarlos, ni menos a proponerlos; pero me lo han hecho y lo acepto, señor tío; lo acepto de todo corazón por mí y por mi bando.

—¡Ah, ahí dijo mosén Pierres meneando la cabeza los ojos cerrados y sonriéndose amargamente; debí conocerlo cuando con tanta facilidad como injusticia se me ha despojado de mi dignidad de Condestable... —Estabais excomulgado, replicó Leonor disculpándose. —Pero lo conocí antes, continuó el caba-

la Duma, se ha empezado a discutir el articulado de la contestación al Mensaje imperial, dando lugar a vivos incidentes la cuestión relativa al conceder a las mujeres derecho al sufragio.

Las dos proposiciones que sobre este asunto se presentaron favorables al sufragio, «sin distinción de sexos» fueron rechazadas, quedando aprobado el texto de la comisión.

El franco barato

Un periódico francés, señala el hecho de que está en vigor el nuevo tipo de franco para el interior de Francia, que es ahora de diez céntimos, el número de cartas que en París se reciben ha aumentado en un 25 por 100 en determinados barrios, y en un 50 en otros.

La crisis portuguesa

Ha presentado su dimisión el ministerio portugués.

Es probable que se encarguen de formar el nuevo gabinete el señor Joao Franco ó Soveral.

Las causas de la dimisión obedecen a que el presidente del Consejo pidió al rey don Carlos el aplazamiento de la reunión de Cortes y este se negó a ella.

LA «GACETA»

La recibida ayer publica las disposiciones siguientes: GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos de personal.

—Vacantes de Notarías. HACIENDA.—Real orden disponiendo que el tercer sorteo de la Lotería Nacional de este mes se verifique el día 3 del mismo, por coincidir la fecha anteriormente señalada con la celebración de la boda de S. M. el Rey.

GOBERNACION.—Real orden resolviendo sobre el ejercicio simultáneo de las profesiones de Medicina, Cirujía y Farmacia.

—Otra aclarando el régimen del descanso en domingo en lo que se refiere a ferias y mercados. INSTRUCCION.—Reales órdenes de personal.

Cháchara

Hoy, caballeros, no hay Cháchara, hoy señores yo no escribo porque me tiene alelado este insostenible frío que se siente a todas horas en grado superlativo.

En diez y nueve de Mayo nos hallamos y es preciso convenir en que en Febrero casi no ha hecho tanto frío.

Señores, protesto airado contra el viento, contra el tino, contra este tiempo adverso,

que nos priva del honor cancionero de los grillos, y como protesta deo de escribir y pian pianito voy a buscar el chubuski, (no sé si está bien escrito).

GARCILASO

Cáseda

El día de San Gregorio tuvo lugar la procesión y bendición del término con el agua traída al efecto por el Ayuntamiento.

El 15, San Isidro, se celebró la fiesta como en años anteriores, marchando en romería por la mañana a la histórica basílica de San Zoilo, y en la misa mayor predicó un Reverendo Capuchino de Sangüesa.

El conocido fundidor don Isidro Albizu se halla en esta villa desde hace algunos días colocando dos campanas que ha fundido en esa capital, previo convenio con el Ayuntamiento.

El ilustrado maestro de niños de esta villa don Juan Ruperez y Palomar sale mañana para su nuevo destino de Dosbarrios, provincia de Toledo, en virtud de concurso de traslado, acompañado de su esposa doña Juliana, é hija. Razones de familia han motivado su traslado después de 16 años de ejercicio en esta localidad, donde es muy estimado. Le deseamos buen viaje y prosperidades en su carrera.

También ha obtenido una escuela elemental de niñas, después de brillantes oposiciones hechas en Madrid y Zaragoza, la simpática y bella señorita Otilia Ruperez y Castro, hija del expresado maestro. Reciba nuestra felicitación.

El corresponsal.

17 de Mayo de 1906.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL

Sumario

Tudela.—Contra C. A., por hurto. Aoiz.—Contra A. G., por hurto.

ADMINISTRACION FORAL

Se ordenó a los alcaldes de Azpiroz, Arrieta, Aspuz, Iruroz é Iturgoyen, exijan de los denunciados por cortas abusivas las indemnizaciones correspondientes.

Se autorizó al concejo de Iraizoz para un aprovechamiento forestal.

Se acordó proceder por la vía de apremio contra los ayuntamientos que no han satisfecho el primer trimestre de la contribución.

Se denegó el préstamo solicitado por el concejo de Asiain, de fondos provinciales.

Fueron desestimados los recursos de don Cesáreo García, de Legaria, y don León Ruiz, de Murillo el Fruto.

Se declaró que el notario de Mañeru don Fermín Urbasos está obligado a satisfacer los derechos de peaje exigidos por los recaudadores de los portazgos de Portillo y San Juan.

De Arguedas

El no haber visto inserta en El Eco una carta que hace unos días mandé, reseñando la solemnidad que revistió la función que los sacerdotes de la renombrada Hermandad de Nuestra Señora del Yugo, celebraron el día 10 del corriente en la basílica de tan excelsa patrona, me hace sospechar que no llegó a Pamplona (1).

Entre las notas salientes de la mencionada carta resaltaba la del brillantísimo sermón pronunciado por el muy digno y elocuente párroco de Milagro don Miguel Martínez. Fué este discurso una preciosa joya sagrada, pródiga en profundos y elevados pensamientos, llenos de unción evangélica y de sabiduría.

Los olivares presentan buen aspecto. Peralta. El estado de los sembrados, favorecidos por las últimas lluvias, es tan satisfactorio que, si Dios los libra de una mala nube, la próxima cosecha será muy buena. También presentan buen aspecto las viñas, los olivares y los prados. Lo mismo en líquidos que en granos, hay pocas existencias y escasa demanda. Estrella. Como verá por los precios que he puesto, el trigo ha sufrido una baja considerable, lo mismo que el de la cebada; esta se ha vendido hoy hasta a 2,50 pesetas robo. Parece que hay en esta comarca existencias de consideración para la época en que estamos, el estado en los campos que es bueno y la baja en los cambios han sido la causa de que salgan al mercado las existencias en gran escala, bajando por lo tanto los precios. El tiempo fresco, amenazando el agua, pero no ha llovido estos tres días. Labayan. Los labradores tocan el fin de la siembra del maíz, con tiempo inmejorable; y también la manzana de corderos puede darse por terminada, encontrándose muy satisfechos de las condiciones de la siembra y del precio de los corderos en venta. Viana 15. Ayer tuvimos un día abundante de agua que arreció por la noche. Con esto y la hermosa temperatura de que disfrutamos, los campos están superiores, como nunca, prometiendo abundantísima cosecha. (Que el señor la preserve de una mala nube! Falcos. El estado del campo es superiorísimo, tanto al secano como en regadío; pocos años se ve como en la actualidad. Las viñas, aunque retrasadas brotan con mucha

Campos y mercados

DE NAVARRA

Al terminar la lectura de las noticias que en esta semana hemos recibido de nuestros queridos corresponsales, la impresión general que nos han producido, es buena, y, por lo tocante a la próxima cosecha de cereales, satisfactoria.

Cierto que el desarrollo de las nuevas

(1) Efectivamente, la carta a que se refiere nuestro estimado corresponsal, no llegó a nuestro poder.—N. de la R.

tos de boda ni alianzas monstruosas y destinadas que renueven hasta los huesos del sepulcro. Yo sólo concebí el descanso cuando quedan exterminados todos mis enemigos. ¿No desearía bien, padre maestro? —Acabad, acabad, mosén Pierres, dijo la Reina con imperioso acento.

—He concluido, repuso el caballero con cinica insolencia: de los dos castillos que le quedaban al conde, ayer le quemé uno, y mañana le arraso el otro. De esta manera, en un par de días os daré un reino pacífico, es decir, un reino todo agramontés.

—¡Todo vuestro! —¡Todo de Vuestra Alteza! ¿No sois cabeza del bando agramontés? preguntó Peralta con sarcanería.

—Mosén Pierres, yo soy cabeza de todo Navarra, y si ahora mismo llamo a mis archeros y les mando que os prendan, y la corte que os castigue por incendiario, por alévoso, por desobediente, por rebelde...

—Señora, pa; no digais palabras, que por experiencia debéis saber que son vacías de sentido.

—¡Mosén Pierres! exclamó cólerica la Reina: ¡es que ahora no vive mi padre Don Juan II, que os protegía y conservaba a mi lado, como un guardián para que me vigilarais, como un tutor para que me dirigierais. ¡Es que ahora no estamos en los tiempos en que, sitiado yo a Sangüesa para cobrar los cuarteles, llegasteis vos con tropas ó me hicisteis levantar el cerco, y entrasteis en la ciudad y cobrasteis aquella pecha no

plantas no están tan rápido como sería, si el estado atmosférico las favoreciera con una temperatura más propia de la estación, que la reinaate; pero ésta no impide que los sembrados en general estén lozanos.

Como no ha de faltar variedad, que no impide que el conjunto sea satisfactorio, ocurre que mientras en algunos pueblos los vientos habían endurecido la corteza de la tierra, en otros las plantas, especialmente de cebada, se han tumbado a consecuencia de su frondosidad y la altura que ya han alcanzado.

Para los primeros de dichos pueblos las lluvias de los últimos días han sido benéficas, y a los segundos no les han perjudicado considerablemente.

De modo que en general se confirma de día en día la esperanza, que desde luego de hacerse la sementera existía, de que la próxima cosecha de cereales será muy abundante, salvo el caso de que lo impidan accidentes atmosféricos, que Dios quiera alejar.

El estado de las viñas no puede ser satisfactorio, en general, supuesto que las viejas están floxeradas, y las nuevas que ya han llegado al período de producción no han sido favorecidas en los años anteriores por un tiempo como el que necesitaban.

Sin embargo, parece que son menos los pueblos en que la aparición de los nuevos brotes no ha sido satisfactoria, que aquellos en que los pámpanos aparecen con robustez y lozanía. En algunas localidades han dejado fanesta huella los hielos tardíos.

Las labores de la estación corriente se van realizando en buenas condiciones aunque con retraso debido a que las persistentes lluvias las impidieron ó entorpecieron durante las semanas próximas pasadas.

En cuanto a la venta de productos del campo, se nota más animación que hasta ahora en algunas comarcas; y los precios de los cereales van bajando.

Notas locales

Murchante

Después de las lluvias del lunes y martes, tenemos un viento fuerte y frío, más propio de Marzo que de Mayo.

Los sembrados de cereales de monte y huerta, inmejorables, esperándose una abundante cosecha, si una mala nube no la malogra.

Dios haga que llegue con bien a manos de los labradores, sin contratiempo alguno, pues bien lo necesitan.

Las tardías heladas perdieron la cosecha en las vides americanas, que estahan en disposición de producir.

Las demás, aunque traigan fruto, será poco por las heladas.

Los olivares presentan buen aspecto. Peralta. El estado de los sembrados, favorecidos por las últimas lluvias, es tan satisfactorio que, si Dios los libra de una mala nube, la próxima cosecha será muy buena. También presentan buen aspecto las viñas, los olivares y los prados. Lo mismo en líquidos que en granos, hay pocas existencias y escasa demanda. Estrella. Como verá por los precios que he puesto, el trigo ha sufrido una baja considerable, lo mismo que el de la cebada; esta se ha vendido hoy hasta a 2,50 pesetas robo. Parece que hay en esta comarca existencias de consideración para la época en que estamos, el estado en los campos que es bueno y la baja en los cambios han sido la causa de que salgan al mercado las existencias en gran escala, bajando por lo tanto los precios. El tiempo fresco, amenazando el agua, pero no ha llovido estos tres días. Labayan. Los labradores tocan el fin de la siembra del maíz, con tiempo inmejorable; y también la manzana de corderos puede darse por terminada, encontrándose muy satisfechos de las condiciones de la siembra y del precio de los corderos en venta. Viana 15. Ayer tuvimos un día abundante de agua que arreció por la noche. Con esto y la hermosa temperatura de que disfrutamos, los campos están superiores, como nunca, prometiendo abundantísima cosecha. (Que el señor la preserve de una mala nube! Falcos. El estado del campo es superiorísimo, tanto al secano como en regadío; pocos años se ve como en la actualidad. Las viñas, aunque retrasadas brotan con mucha

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 37

Doña Blanca de Navarra

—Digo, señor, que esa es la verdad.

—¡Voto á mil legiones de demonios, se señor sobrino...!

—Señor tío, seosegas: que estáis delante de una dama y de una Reina.

—¡Pero es verdad lo que estoy oyendo?

—La verdad es, para acabar presto, que estoy perdido de amores por Catalina de Beaumont.

—¿Y desde cuándo? y cómo?

—El cuándo y el cómo no hacen al caso.

—¡Pero con ella! ¡con la hija del asesino de tu padre! ¡llamar padre al conde de Lerín!

—No está averiguado que Don Luis de Beaumont haya sido el matador del mariscal. ¡Infante, dijo la Reina.

—No os expresabais así hace algún tiempo, se atrevió a replicar mosén Pierres.

—¡Bapechas de enemigos suelen ser injusta, repuso Leonor.

—¡Conde de Lerín no se halló de seguro en una sorpresa de Pamplona, donde pe-

fuerza, así como los ingertos y debido á la mucha humedad se espera un buen resultado.
Corolla
El tiempo sigue lluvioso, por cuya causa se han tumbado en el monte y en la huerta algunos sembrados, y aunque esto es sensible, si no viene mas, por eso no dejará de ser buena la cosecha.

Cáteda
Varios vecinos de esta villa han comprado máquinas segadoras y trilladoras del país, lo cual revela confianza en obtener buena cosecha de cereales.

A confirmar esa confianza coadyuva el buen aspecto de los sembrados, así en sesamo como en regadio.

En esta semana se ha vendido una regular partida de cebada.

También se de puchan buenas partidas de lana, cuyo precio aún no está bien determinado.

Puente la Reina
Esta semana hemos tenido el tiempo muy variado; ha hecho calor, ha llovido y hoy hace frío.

Los sembrados están superiores, viéndose las cebadas y muchos trigos con cabeza.

Los labradores se emplean en escardar los cereales.

Al mismo tiempo siguen ingertando la vid americana.

También ha comenzado la «hedra» de viñas.

El estado de éstas es satisfactorio, pues brotan con mucha fuerza y mucha muestra de uvas.

Urroz (villa)
El tiempo lo tenemos frío, dada la estación en que nos encontramos. Por dicho motivo los sembrados adelantan poco estos cuatro días que hace frío de veras, y llueve á intervalos, cayendo un agua muy fría.

El campo necesita calor para el mejor desarrollo de las plantas, pero el tiempo parece tiende á continuar en sus trece, por lo anubarrado que se presenta á la hora que escribo estas líneas.

Esta semana se han vendido algunas partidas de trigo y avena para dentro de nuestra provincia.

Los precios de los granos tienden á la baja debido, sin duda, á la gran cosecha que se presenta en la Ribera y á la baja de los cambios.

Andosilla
Empezaban ya los labradores á quejarse de la dureza de la costra de la tierra, y el lunes y su noche estuvo lloviendo hasta las cuatro de la mañana.

Con lo cual creo inútil decirle que se ha asegurado la cosecha más grande que ha conocido la presente generación, salvo el caso de que venga algún accidente atmosférico funesto.

Piedramillera
Sigue la vegetación su curso normal, habiendo ganado bastante los sembrados en los últimos días de calor; pero el tiempo ha vuelto á refrescar.

Sesma
Las cosechas de cereales, que son las principales de esta villa, se presentan este año inmejorables.

No se recuerda un año en que los sembrados se hallasen en esta temporada tan buenos como hoy.

Todo ello se debe á la abundancia de humedades que han caído sobre este campo en los seis últimos meses.

Bnana falta hacen cosechas como la que tenemos en lontananza, aquí donde tan raras son las cosechas abundantes.

Murillo el Fruto
Los sembrados presentan aspecto satisfactorio, observándose en ellos los buenos efectos de los abonos minerales.

De productos del campo hay pocas existencias y escasa demanda.

Barasoain
A consecuencia del tiempo frío, los sembrados tienen mediano aspecto.

Los cereales tienen regular demanda, y los líquidos poca.

En esta semana se han cargado cuatro vagones de trigo.

Los arcos
Continúan los sembrados de cereales vegetando satisfactoriamente.

Las viñas tienen aspecto pobre, y el de los olivares es mediano.

Las ventas de productos del campo están casi paralizadas.

Mérida
Hoy nos ha caído una copiosa lluvia la que ha apagado la sed que mostraban sentir, aunque no todos los campos, parte de ellos, producida por el azote del aire Norte que días pasados recibieron, así que hoy presenta el sembrado un aspecto inmejorable y si el aire expresado no castigara tan fuerte, es de creer no haría falta agua para terminar de hacerse el poco según se desea.

pesetas arropa; Puente la Reina 0,80; Murchante 1,50; Urroz 0,75; Peralta 1,50.
Precio de los jornales á seco.—Murillo el Fruto de 2 á 2,25 pesetas; Puente la Reina de 2 á 2,50; Los arcos de 1,50 á 2,50; Andosilla 2; Urroz 2,25; Peralta de 1,75 á 2; Cáteda 2; Mérida 2.
Idem con vino.—Andosilla 1,50; Peralta de 1,75 á 2.
Idem con la costra.—Murillo el Fruto de 1 á 1,25; Piedramillera 1,50; Urroz 1,75; Peralta de 1,75 á 2; Cáteda 1.

GACETILLAS

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista se celebrarán hoy á las once de la mañana funerales por el eterno descanso del alma de la que fue virtuosa y respetable señora doña Eustaquia Erro y Cilveti, que falleció el 18 de Mayo de 1905.

Con este motivo enviamos á su hijo nuestro particular amigo don Manuel Izu, concejal de este Ayuntamiento, y demás familia de la finada nuestro sentido pésame.

Segun datos publicados por la Inspección provincial de Sanidad, durante el mes de Marzo ha habido en Navarra el siguiente movimiento demográfico:

Aoiz 43 defunciones, nacimientos 97. Estella 59 defunciones, 151 nacimientos.

Pamplona 137 defunciones, 229 nacimientos. Tafalla 43 defunciones, 111 nacimientos.

Tudela defunciones 72, nacimientos 141.

El total de defunciones ha sido 354, de ellas 172 hembras y 182 varones, y el de nacimientos 727, de ellos 392 varones y 335 hembras.

La población ha aumentado, por consiguiente, en el mes de Marzo en 373 almas.

Han aumentado los varones en 220 y las hembras en 153.

Ayer á las cinco de la tarde tuvo lugar la conducción al cementerio del infortunado capitán del Regimiento de la Constitución don Luis Cenarro.

En las inmediaciones del Hospital militar se congregaron todos los jefes y oficiales de la guarnición, francos de servicio, presididos por el general de brigada Sr. Vara de Rey.

También figuraban en el duelo una comisión del Casino de Eslava, muchos amigos particulares del difunto y todos los sargentos del Regimiento de la Constitución.

Desde el Hospital militar al portal de Taconera, fue llevado el cadaver en hombros de los compañeros de su promoción.

En el coche mortuorio figuraban tres hermosas coronas de flores naturales de los tres Regimientos de Infantería.

La compañía que en vida mandaba el desgraciado capitán hizo la descarga de ordenanza.

reiteramos nuestro más profundo pésame á la familia y compañeros del infortunado capitán don Luis Cenarro. Q. E. P. D.

Después de leer un suelto que publicó «La Tradición» y reprodujo otro periódico local á propósito de las importantes obras proyectadas en la parroquia de San Lorenzo, hemos procurado informarnos de lo ocurrido y de ello resulta: que noticioso el señor Provisor de que habían dado principio aquellas, sin obtener el permiso necesario, despues de consultarlo con el excelentísimo é ilustrísimo señor Obispo, á quien se habia hablado del proyecto en una visita que hizo á dicha iglesia, mandó suspender las obras hasta tanto que se pidiese dicha licencia, como en efecto la obtuvo despues el Rdo. Párrroco previa la petición correspondiente.

Nuestro estimado amigo el ilustrado y celoso maestro de Murchante don Rafael Serrano ha entrado en franca convalecencia de la penosa enfermedad gripal que ha padecido.

Nos alegramos mucho por la mejoría y deseamos á nuestro buen amigo un restablecimiento rápido.

Por el Excmo. Sr. ministro de la Guerra se ha autorizado á la Diputación de esta provincia, para ejecutar el estado de la carretera, que partiendo desde el puente del canal imperial, termina en Tauste.

De un corral del monte denominado «Melonares», de Cascante, ha sido robada una cabra.

El juzgado instruye diligencias en averiguación del autor ó autores de la sustracción.

Los periódicos hablan estos días de un amplio indulto que se proyecta otorgar con motivo de la boda del Rey.

Parece que se concederá un indulto total á los delitos de imprenta, sedición rebelión y ataque ó resistencia á la fuerza armada en los litigios entre obreros y patronos.

Nuestro querido corresponsal en Lodosa nos escribe en carta que recibimos en el último correo de ayer:

«En esta localidad están los labradores de enhorabuena por las buenas esperanzas que abrigan de coger abundante cosecha, si un contratiempo inesperado no lo impide.

Este año como en años anteriores han celebrado los cofrades de San Isidro su tradicional fiesta, en la que panegirizó las glorias del Santo don Paulino Ruiz, coadjutor de esta parroquia, en el cual sermón acreditó una vez más cuán justa es la fama que lleva de orador sagrado.»

En distintos comercios de esta capital quedaron ayer expuestas las lindisimas banderillas que distinguidas y bellas señoras de Pamplona han regalado á la Sociedad «1905» para la corrida de becerros que se organizó para el día 24.

Estas banderillas acreditan el exquisito gusto de las señoras que las han hecho.

El gobernador civil de la provincia don Vicente Zaidin ha citado á su despacho oficial para hoy á las cinco y media á diferentes entidades y representaciones de las fuerzas vivas de Pamplona con objeto de acordar un programa de festejos con motivo del casamiento de S. M. el Rey.

Leemos en «El Eco de Orensa...» El Rvmo. Sr. Obispo de la diócesis, doctor Ilundain, se halla completamente restablecido de la indisposición que le molestaba.

Ayer abandonó el lecho y celebró el santo sacrificio de la misa en la capilla de Palacio.

Lo celebramos mucho.

El «Boletín Oficial», de ayer publicó la siguiente interesante circular:

«Los repetidos casos sospechosos de rabia, y algunos confirmados en distintos pueblos de esta provincia reclaman la adopción de medidas rigurosas y de carácter general sobre la forma en que debe permitirse la circulación de perros por la vía pública; en su consecuencia encargo á los señores Alcaldes el exacto cumplimiento de las medidas de precaución que para estos casos señala el Capítulo XI del Reglamento de policía sanitaria de los animales domésticos de 3 de Julio de 1904, publicado en el «Boletín Oficial» correspondiente al día 16 de Enero de 1905.»

Nuestro querido amigo el primer teniente del Regimiento de Lanceros don Felipe Salazar Urrizola ha sido nombrado ayudante del profesor de la Academia de Caballería.

El señor Salazar estará encargado de la clase de Código de Justicia militar, Detail y Contabilidad é Historia Militar.

Felicitemos sinceramente al estudiante é ilustrado oficial y querido amigo.

Con gran sentimiento hemos sabido que se encuentra muy gravemente enferma en Burgos la virtuosa y joven religiosa concepcionista Sor Socorro, que en el mundo fué la señorita Victoria Rodríguez, natural de Sesma, que hizo la carrera del magisterio primario en la Escuela Normal de maestras de Pamplona.

Celebraremos poder dar mejores noticias sobre la salud de dicha religiosa, á la que deseamos un restablecimiento rápido.

A cumplir condena ha ingresado en el Penal de San Miguel de los Reyes de Valencia, el penado por esta Audiencia en causa por homicidio, Martin Resano.

La Dirección general de prisiones ha destinado al penal de Alcalá á Tomás Arriazu á que cumpla la condena impuesta por esta Audiencia.

Hace unos días se encuentra en Pamplona nuestro estimado amigo don Valentín Lacarelle, de regreso de su excursión al extranjero.

Por cierto que al volver á esta ciudad el citado señor se encontró con la desagradable noticia que alguien se cuidó de proparar de que se habia dicho que el señor Lacarelle pensaba permanecer ausente por trasladar su gabinete á otra ciudad.

No hay nada de cierto en tal rumor, pues estamos autorizados para afirmar que nuestro buen amigo seguirá, como antes, ejerciendo la profesión en que tantos éxitos ha alcanzado, con mayor motivo ahora, que en virtud de su reciente viaje á Francia dotará á su gabinete dental de nuevos é importantes adelantos.

Nuestro estimado corresponsal de Estella nos comunica lo siguiente:

«El famoso gaitero de Estella Demetrio Romano, ha sido contratado con sus compañeros, para ir á Madrid con motivo de la boda del Rey.

—Estos días se nota bastante movimiento de gente con motivo de los juicios orales que se están celebrando. El público es numeroso, viéndose la sala completamente llena.»

Ayer entregamos á su dueña dona Ana Erroz, el rosario que nos fué entregado con este objeto.

Anoche se encontraba en estado muy grave nuestro estimado amigo don Joaquín Lorda.

Mucho celebraremos poder dar noticias tranquilizadoras.

En el Gobierno civil no se recibió ayer ninguna noticia, de lo cual nos alegramos.

Ha fallecido hace pocos días en Virginia (Estados Unidos de América del Norte)—y de lejos viene la noticia—á la respetable edad de ciento treinta y tres años, madame Besty Ware, inglesa de nación, que llegó á Francia antes del año 1793.

Madame Ware conoció á María Antonieta, á Robespierre, que le dedicó un Madrigal, á Napoleón y á Murat. Conoció también á Necker.

Cuéntase además que esta señora, recordando que es nuestra vida como el heno «á la mañana verde, seco á la tarde», dijo al expirar:

—¡La vida es un soplo!

Le ha sido concedida real licencia para que pueda contraer matrimonio con doña Modesta Sola y Goicoechea á nuestro estimado amigo el segundo teniente de la Guardia civil don Pablo Iglesias Martínez.

Por adelantado enviamos á los novios la enhorabuena.

En Falces ha fallecido la señora doña Petra Velazquez de Jáuregui.

Descanse en paz su alma, y reciba su familia nuestro pésame.

Doctor Mañoru.—Enfermedades del estómago.—Consulta diaria de 10 á 1.—Navas de Tolosa, 11, entresuelo. 30-27

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Yrazu y Compañía, Agente marítimo, Se arrienda, Solo por ocho días, Nodriza, Establecimientos provinciales, No comprar sin visitar antes, ¡No dejar de probarlas!, Nodriza, Se traspasa ultramarinos, Pérdida, Nodriza, Barbero, Sastre, Una señora, ¡Alto aquí, labradores!, Bacalco, Miranda de Arga, Colocación, Arriuedo de carnicería, Mérida, Ayuntamiento de Peralta.

PUBLICACIONES
El tomo VII del «Manual del Mecánico», «Motores fijos de gas y petróleo», por G. Franche, estudio, con la claridad que hacen tan prácticas de los motores de gas y petróleo, desde los más pequeños á los más potentes, recientemente preparados para el próximo porvenir que les está reservado.
Hasta ahora en España eran contadas las personas que conocían el manejo de estos motores, así como los principios en que se basa su funcionamiento, y esta obra ha de prestar grandes servicios.
Comprando la parte teórica, la descripción de los motores más conocidos, así como de los distintos combustibles que se emplean, y más de 100 figuras, la mayor parte cortos de máquinas, facilitan la comprensión del texto.
Forma un tomo de 175 páginas, y se vende al precio de 1,50 rústica y 2 pesetas tela (P. Oarier, editor, Plaza de la Lealtad, 2, Madrid.)

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región

Alava

Vitoria 18 (8 noche).

En pleno invierno
Tenemos un tiempo crudísimo, propio de los meses de riguroso invierno. El frío que se deja sentir es intensísimo.

Ha nevado bastante en el Gorbea, habiendo llegado la nieve hasta el Valle de Zulla.

Se teme que sobrevengan algunas heladas, que perjudicaría grandemente en los campos que presentan muy buen aspecto, y que aquella sería de funestísimos resultados.

Preparativos
Continúan haciéndose con gran entusiasmo los preparativos para saludar á la futura reina de España Victoria Eugenia de Battenberg, á su paso por esta estación férrea.

El Ayuntamiento ha ordenado al arquitecto municipal la presentación de un proyecto para el engalanado y adorno de la estación.

Como ya le dije, distinguidas señoritas de la aristocracia vitoriana, ofrecerán á la futura soberana hermosos ramos de flores.

También concurrirán á la estación las autoridades y todo el elemento liberal, con objeto de hacer á la princesa de Battenberg una gran manifestación de simpatía.

Arreglos en la Audiencia
El Ayuntamiento de esta capital accediendo á lo solicitado por el presidente de esta Audiencia, está estudiando las reformas que se han de introducir en los locales de la misma por ser deficientes.

Reunión
Hoy se han reunido representantes de la Diputación, Ayuntamiento y Cámara de Comercio de esta capital, que entiende en la subasta del ferro-carril Anglo-vasco-navarro, para cambiar impresiones respecto á dicho asunto.

Las noticias que se reciben de Madrid son satisfactorias, y esto hace suponer que tendrán favorable resultado las gestiones que llevan á objeto, para conseguir el fin que persiguen.

Una boda
Ha sido solicitada la mano de la distinguida señorita Laura Roldán y Diez de Arcaza, sobrina del director del Instituto de Zaragoza, para un distinguido joven aragonés.

La boda se verificará en breve. El corresponsal.

Guipuzcoa

San Sebastian 18 (10 noche).

Fiestas uskaras
En el palacio de la Diputación se han reunido las comisiones de dicha Corporación y el Ayuntamiento de esta ciudad para tratar de las fiestas uskaras que se han de celebrar en el verano.

Han convenido en que los días 6 y 7 de Julio se verifique un concurso de ganados; que el sábado siguiente se celebre una solemne función religiosa, y el domingo se haga el reparto de premios del mencionado concurso.

Además se dispondrá un banquete para todos los alcaldes de la provincia. Se ha encargado la construcción de 200 medallas á la casa Serrano, de Bilbao.

Festejos
El Ayuntamiento de esta ciudad ha celebrado hoy sesión secreta, para tratar de los festejos que han de verificarse con motivo de la boda del Rey.

Según informes que he recogido, se ha encargado á la comisión de Gobierno interior que forme el plan de dichos festejos y de cuenta de él al Ayuntamiento.

Y se ha encargado al arquitecto municipal que adorne la estación del Norte para cuando pase la princesa Victoria Eugenia en dirección á Madrid.

La Diputación
En la sesión celebrada esta tarde por la Diputación provincial, despues de despachar varios asuntos de interés particular, se ha dado cuenta de la comunicación en que el presidente de la Diputación de Vizcaya, señor Urquijo, invita á la de Guipuzcoa á coadyuvar á la creación de una academia vascongada.

La Diputación ha acordado que sobre el asunto informe su comisión de Fomento.

Hotel y teatro
Se ha recibido noticia de que el conde de Romanones ha puesto á la firma un real decreto que autoriza al Ayun-

tamiento de San Sebastian para ceder terrenos á fin de construir en ellos un hotel, que se llamará de Maria Caistina, y un teatro.

Obreros de Courriers
A las ocho y media de esta mañana han llegado, procedentes de Biarritz, varios obreros que se salvaron de la catástrofe de Courriers. Uno de ellos es Barthó, el que fué extraído el último.

En seguida de llegar han visitado el consulado francés y despues la Diputación, el Ayuntamiento y otros centros oficiales.

En la fonda de la estación han sido obsequiados con un banquete por los socios del Círculo francés, y á las cuatro de la tarde han salido para Biarritz, donde permanecerán unos días. El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 18 (10,10 noche).

Bolsa
Banco de Vizcaya, sin cambio. Id. de Guipúzcoa, 182.

Aurora, 70. Explosivos, 290,50. Polar, 84. Resinera, 155. Papelera, sin cambio. Cambios

Paris, 6,80. Londres, 26,76.

El naufragio
Sobre el sensible suceso ocurrido ayer, según comunicó anoche, en aguas de Elanchove, cerca del monte Ogoño, se han recibido los detalles siguientes:

El bote encontrado llevaba el nombre de «Maria Dolores» y pertenecía á la matrícula de Mundaca.

En él salieron al mar los hermanos Ricardo y Nicasio Irust, y no se sabe qué le sucedió al bote. En este fué encontrado medio muerto uno de los dos hermanos, que ya dije falleció sin recobrar el conocimiento; y del otro nada se ha sabido, por lo que se acentúa la creencia de que fué arrastrado por las olas.

La cuestión arancelaria
La Liga Vizcaína de Productores ha recibido un telegrama del Fomento del Trabajo nacional, de Barcelona, que le participa que en reunión magna de la sociedad se acordó enviar á la Liga Vizcaína un voto de simpatía por la campaña proteccionista que viene haciendo; y remitirle copia de la exposición dirigida al Gobierno.

La Liga mencionada celebrará sesión mañana á las seis de la tarde, para adoptar acuerdos sobre distintos puntos relacionados con los nuevos aranceles.

Invierno
El mal tiempo arrecia, habiendo ya llegado á ser propio de invierno riguroso.

Como que ha nevado en los montes de Amboto, Mañavia y Oiz.

Detección
Ha sido detenido por la policía un individuo que decía ser agente de una compañía de seguros, y que, habiendo hecho un contrato, al cobrar la primera prima, dió un resguardo falso. El corresponsal.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 18 (6 tarde).

LAS FIESTAS REALES
La comisión de subsecretarios de los ministerios y representantes del Senado, Congreso y Real casa, encargados de distribuir las invitaciones para la corrida régia, ha comenzado hoy sus trabajos acordando reservar un tendido para el Congreso y toda una grada para la Alta Cámara.

El balconillo de debajo del palco régio se reservará para las señoras y señoritas de la aristocracia.

Todavía no ha quedado resuelto si en dicha corrida se emplearán las famosas gualdrapas ó fajas con que se pretende aminorar el mal efecto del destripamiento de los caballos. Parece ser que la innovación cuenta con la decidida protesta de algunos espaldas y de la mayor parte de los ganaderos.

Una comisión de personalidades atólicas de la colonia inglesa de Madrid, ha visitado hoy en el regío alcazar á don Alfonso, con objeto de felicitarle por su próxima boda con la princesa Victoria.

En la comisión figuraban varias damas de la aristocracia británica. Don Alfonso conversó afablemente con algunos de sus distinguidos visi-

tantes, mostrándose agradecido de la... Probablemente se acordará que el...

Por la Mayordomía mayor de Pala... ción se procederá hoy á la formación...

El rey ha concedido esta mañana... ción particular á varias personalida...

También estuvo en el regio alcazar... en señor Mora para dar las gracias...

El conde de Romanones ha desmen... tido la versión telegrafiada á algunos...

El ministro de la Gobernación nos... ha manifestado que el Gobierno va á...

Ha llegado á esta corte el general... Marina Sr. Morgado.

El general Sr. Guzman ha sido ope... rado para la extirpación de un quiste...

Esta mañana el ministro de Bélgica... ha visitado al señor Moret en su des...

La Asociación de Viajantes de Comer... cio ha visitado al señor Gasset para...

Han despachado con don Alfonso los... ministros de Hacienda y Fomento.

De Fomentó firmó don Alfonso un de... creto creando el Instituto Superior...

Mañana saldrá para Ciudad Real el... ministro de la Guerra con objeto de...

Parece ser que existen algunas difi... cultades para solucionar este asunto...

En el expreso de Andalucía sale esta... tarde para Baeza el director de Ob...

El eminente concertista señor Arbós... ha estado esta mañana en el regio al...

Don Alfonso, teniendo en cuenta que... el señor Arbós fué uno de los artístas...

El maestro Arbós ha aceptado el en... cargo, saliendo esta noche para Lon...

En los centros oficiales se afirma que... el Gobierno ha entablado negociacion...

Según «El Imparcial» de hoy empiezan... á señalarse diferencias de criterio...

También el ministro tiene resuelto... subvencionar las obras necesarias para...

El señor Gasset ha concedido 10.000... pesetas con destino á los trabajos...

También el ministro tiene resuelto... subvencionar las obras necesarias para...

Esta mañana ha sido recibida por el... Rey la comisión de estudiantes de que...

Los escolares han entregado á don... Alfonso un mensaje solicitando la im...

Además pidieron al monarca el indulto... del estudiante Carrillo y el de los...

El gobernador civil ha realizado hoy...

la última entrega de fondos recaudados... por distintos conceptos, para aliviar...

Además de las cantidades anterior... mente entregadas al padre y á la vi...

Los comisionados han expuesto que... de no solucionar este asunto, la clí...

En una carroza de media gala con... un piquete de escolta, y Alabarderos...

En la recepción de este año.

En la audiencia de esta corte ha co... menzado la vista de un pleito que...

El Sr. Moret ha recibido un telegrama... del Fomento del trabajo nacional...

El Sr. Moret contesta á todos di... ciendo que someterá cuanto se le dice...

Amigos íntimos del jefe del Gobier... no insisten en que S. M. dará al Sr...

Es ya un hecho que don Alfonso y la... princesa Victoria irán á los Jerónimos...

En la iglesia de las Calatravas se ha... celebrado hoy la solemne ceremonia...

Bajo la Presidencia del Director ge... neral de Agricultura se ha reunido...

Se leyó un informe del señor Lafitte... sobre diversos asuntos, y después se...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

No asistió el señor García Prieto por... hallarse enfermo.

Se habló de distintas cuestiones plan... teadas por varios ministros, cuestio...

Se acordó declarar festivos los días... 31 de este mes y 1 y 2 de Junio, si...

El señor Gasset dió cuenta del infor... me presentado por el ingeniero se...

El conde de Romanones dió cuenta... de un telegrama del duque de Br...

El conde de Romanones dió cuenta... de un telegrama del duque de Br...

Se acordó contestar al duque en el... sentido de que se inspire en un espí...

Y nada más dice la nota oficiosa.

El Sr. Moret ha recibido un telegrama... del Fomento del trabajo nacional...

El Sr. Moret contesta á todos di... ciendo que someterá cuanto se le dice...

Amigos íntimos del jefe del Gobier... no insisten en que S. M. dará al Sr...

Es ya un hecho que don Alfonso y la... princesa Victoria irán á los Jerónimos...

En la iglesia de las Calatravas se ha... celebrado hoy la solemne ceremonia...

Bajo la Presidencia del Director ge... neral de Agricultura se ha reunido...

Se leyó un informe del señor Lafitte... sobre diversos asuntos, y después se...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

En vista de esto se suspendió la se... sión aplazándose hasta que vengan...

Para entonces ya el señor Lafitte... habrá terminado un informe sobre...

En el domicilio del señor Salmeron... se han reunido hoy los prohombres...

Máquinas segadoras, atadoras, agavilladoras y guadañadoras. Me. Cornick. CHICAGO (EE. UU.)

Pídanse los Productos VICHY-ÉTAT no fiarse de imitaciones: SAL VICHY-ÉTAT, COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT, PASTILLAS VICHY-ÉTAT

Zamora.—En un ventorro se hallaban jugando varios gitanos.

Acudió inmediatamente la guardia civil, y ya no se tienen más detalles.

Valencia.—En el pueblo de Utiel se ha empezado hoy á cobrar la contribución.

Cáceres.—En Mirabel se están sintiendo los efectos de una importante plaga de langosta.

Barcelona.—Hoy se ha dicho que don Jaime de Borbón asistirá á la fiesta de solidaridad catalana, pero créese que se trata de un canard.

Barcelona.—El señor Lerroux ha marchado á Valencia y Alicante para no asistir á la fiesta de solidaridad.

Madrid 19 (2^{da} madrugada). La crisis. Una persona que tiene sobrados motivos para estar bien enterada de la cuestión política ha dicho que terminada la boda el señor Moret planteará la cuestión de confianza, pero que lo menos hasta Octubre no habrá un cambio radical de política.

Manila.—En Etula, población de alguna importancia, se ha sentido un fuerte terremoto que ha causado grandes pérdidas.

Paris.—El Juzgado ha tomado declaración á los anarquistas Sokoloff y Sofia.

Los anarquistas. Los anarquistas as estos han dicho que no tienen ninguna participación en la carta que se ha escrito á Burdeos á una sociedad anarquista.

Arriendo. EN EL TEATRO «SALON ESLAVA» Estafeta 55 piso primero

Pérdida de perra. La persona que hubiera recogido una perra negra que se extravió el día 16 del presente y quiera entregarla á su amo Florentino Murillo, Calceteros 3 y 5 tienda, se le gratificará.

Junta de Abastos de Pitillas. La Junta de Abastos de la villa de Pitillas procederá á la venta de unas sesenta arrobas de lana blanca resultante de las ovejas que la misma administra; bajo el precio y condiciones que obran de manifiesto en la Secretaría municipal, á cuyo fin admitirá proposiciones hasta las once horas del día 25 del presente mes, hora en que hará la adjudicación al que resulte con la proposición más ventajosa ó desechará todas las presentadas si no fueren convenientes.

Salmón. Se vende en el despacho de Antonio Martínez, plaza del Mercado, tabla número 4, sección de pescado.

Lana. El día 28 del actual á las ocho, se celebrará reinante de unas roventas arrobas de lana, de carnero en su mayor parte, bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de Junta de Abastos.

Paris. No dejes de visitar esta zapatería. En ella vereis los últimos modelos de verano.

Sastrería. En el taller de Felix Contin, calle de Santo Domingo número 1 piso 3.º se necesitan oficiales que sepan su obligación.

Se necesita un oficial de sastrero que sepa su obligación. En la calle San Gregorio número 4, piso 1.º darán razón.

Segadora agavilladora. DE OCASION. Por haberse quitado la labranza se vende una, marca «Cormier», muy poco usada; se dará arreglada en precio. Informar a doña Avelina Marco, en la villa de Pitillas.

HERNIADOS (quebrados). LEED. Ha llegado á esta ciudad el delegado del Instituto ortopédico Vives, de Barcelona, calle Unión, núm. 17, entresuelo.

HERNIADOS: Consultad con dicho señor si queréis mejorar y curar radicalmente vuestras hernias con toda seguridad.

Trillo mecánico. SISTEMA «GORCOAN». con engranajes que triplican la velocidad, patentado por 20 años.

Sustitutos. Se ceden licenciados abso-lutos para los quintos del reemplazo de 1905 en buenas condiciones.

HERNIADOS (quebrados). ¿Queréis curar, si es posible, vuestras hernias y en todo caso defender vuestra vida contra los riesgos gravísimos de esa clase de enfermedad? Leed el FOLLETO que acaba de publicar el ortopédico D. JERONIMO FARRÉ GAMELL, pedid luego el parecer de vuestro médico sobre los que en él se aconseja y después obrad.

30 pesetas semanales. pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó nuestra. Artículo novedad, fácil invento, admirable y nunca visto. Enviando 25 céntimos en sellos se recibe, franco domicilio, elegante muestrario y explicaciones en español.

¡Alto aquí! A los propietarios de casas, administradores é inquilinos de las mismas.

Ministerio de Cultura

